

El Gerente de la

Para el que esto escribe que lleva veinticinco años en funciones gerenciales de todo tipo y variedad de Cooperativas agrícolas a escala local, provincial y nacional, el tema es apasionante.

En realidad, para bien o para mal, este nuevo personaje que surge masivamente en el escenario de la España Cooperativa, sobre todo en el campo a partir de principios de este siglo, no solo determina en gran parte el éxito o fracaso de la Cooperativa que dirige, sino que se ha convertido en factor determinante moral y social de la localidad o círculo que abarca su actividad.

Y aún voy más allá: a mi juicio y de acuerdo con un ilustre escritor francés. "La política es una de las formas más altas de ejercer la Caridad" y humildemente me atrevo a afirmar que una de las mejores maneras de hacer política sana y ejemplar es la de realizar actividades corporativas con generosidad y espíritu de servicio hacia los demás.

Cuando más de una persona más se enriquece, es ley oculta que solo la conoce el sabio y como contrapartida el Gerente cooperativo que actúe vocacionalmente, se puede asegurar que se ha introducido en un mundo fascinante y extraño y sin darse cuenta se habrá ligado a la entraña viva del pueblo y con palabras de San Pablo cumplirá otra ley secreta cristiana y humana: "Llorar con los que lloran y alegrarse con los que se alegran" y así la experiencia y conocimiento real del hombre de tal forma se habrá enriquecido que nunca lo hubiese alcanzado desde el ángulo parcial del estudio universitario y libresco.

El papel del Gerente en una pequeña y modesta cooperativa agrícola es muy diferente del que desempeña la alta dirección de una potente Cooperativa y aún más si se trata de una entidad comarcal o de segundo y tercer grado.

En la primera, el Gerente domina, generalmente de acuerdo con el Presidente todos los hilos de la Cooperativa personalmente, sean de tipo administrativo, contable y financiero incluso muchas veces las actividades de carácter técnico y en la práctica hace funciones de tesorero, de Secretario redactando actas, etc.

Es el hombre "comodin" que sirve para todo en la entidad.

Este tipo de Gerente de modesta Cooperativa, por muchos conceptos admirable, es quien más necesita el apoyo e información constante de una entidad superior, y en nuestro caso se trata de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo y la Unión Nacional de Cooperativas del Campo y sus Juntas Nacionales especializadas.

En la gran Cooperativa del Campo, generalmente existe el Gerente de valía contrastada y perfectamente preparado para organizar y dirigir una moderna empresa. Aparte de que a su alrededor tiene o puede disponer de técnicos especializados en los diversos campos y atacar con éxito cuestiones y problemas que a diario se le presentan de tipo financiero, jurídico, de comercialización y mecanización, etc.